
海外邦人安全対策連絡協議会（５月） 

 

 ５月１４日，当館において，「第３１１回海外邦人安全対策協議会」を開催したところ，

概要につき以下のとおり報告する。 

 

１．冒頭挨拶（安東総括） 

 大統領選挙が終わり，正式な結果発表を前に小規模な騒ぎが発生している。大使館とし

ても引き続き状況を注視し，安全に関わることがあれば随時領事メールで情報共有を行い

たい。 

 

２．最近の政治・治安情勢（竹田書記官） 

 大統領選挙の開票結果は５月２２日にＫＰＵから発表される予定。先月の投票日以降各

地で大・小様々な規模のデモが発生している。これまでのところ選挙に対する抗議活動は

平穏に行われているようだが，５月２２日以降は一層の注意が必要。このような抗議活動

の場に近づかないだけでなく，我々日本人も政治的な言動に注意し，むやみに刺激しない

ようにする必要がある。 

 

３．邦人に関わる最近の事件・事故報告（越智書記官） 

（１）邦人の窃盗被害に関する報告が２件あった。被害者はいずれも旅行者。１件目は，

５月４日午前６時ごろ，ジャカルタで邦人男性がオートバイの男に声をかけられ，携帯を

盗まれた。２件目は，トランス・ジャカルタ内で邦人が財布を盗まれたとのこと。レバラ

ン１，２週間前から犯罪件数が増加する傾向にあるため，注意していただきたい。 

（２）ＭＲＴの営業運転が開始して１ヶ月が経ったが，駅構内では現在も警察が各駅で警

戒を行っている。現時点までに重大犯罪の報告はないが，４月２８日にブンダランＨＩ駅

で女性を狙ったひったくりが発生した。ＭＲＴ利用の際は引き続き注意していただきたい。 

 

４．質疑応答，各社（団体）からの報告等 

（企業からの報告） 

 ４月から５月現在までに既に数件の企業侵入強盗事案がブカシ，カラワン工業団地で起

きており，企業の金庫の中の現金を狙った犯行。 

 毎年，この時期は現金を狙う犯行が増える為，各社共に注意をお願いする。 

 

（企業からの報告） 

 ＶＯＡの料金が変更となっており，５月３日から運用が開始されている。従来の３５ド

ルから５０万ルピアになったが，米ドル及び日本円もまだ５０万ルピアに相当する通過計

算を適用して、利用可とのこと。会社ホームページへのアップデートは時期は未定である



ものの，今後随時アップデートを行っていく予定なので，それまでは出張者への情報共有

をお願いしたい。 

 

（企業からの報告） 

 カラワンでイミグレ担当者が突然やってきたことがあった。金品の要求はなかった。ラ

マダン，レバラン時期におけるイミグレや関係当局，周辺住民等への対応には注意をお願

いしたい。 

 

（ＪＪＣからの報告） 

 ＶＯＡの料金が変更になったが，領収書上はいまだ３５米ドルのままである。３６米ド

ルを要求されたとの報告もあったが，それは５０万ルピアをレート換算すると３５．７米

ドルになるので，結果として３６米ドル徴収されたのだと思う。ＪＪＣとしては，この領

収書の問題についてはイミグレに意見具申をする予定。 

（質問）ＶＯＡは今後もドルで支払いができるのか。 

（回答）T３の VOA カウンターの担当者は日本円と米ドルも利用も可と確認できたが，正

式に問い合わせた方が良いと思う。いつまで米ドルが使えるのかは明言や正式な回答は得

られていないため分からない部分が多いが，今後は５０万ルピアを基準にＶＯＡの料金が

決まっていくのではないかと推察される。 

 

（領事部からの補足） 

（１）ＶＯＡについては，５月１０日に大使館からも入管に問い合わせたが，外貨で支払

えるという案内はされていない。しかし，現状は米ドルはじめ外貨での支払いができてい

るので，このような混乱はしばらく続くと思う。大使館からも引き続き確認を続けていく。 

（２）外務省の海外安全情報で，世界的に麻疹や風疹の注意喚起が出ている。インドネシ

アの状況については，現在，当館に応援出張中の栗田在豪大医務官が各医療機関で情報収

集を行っているところ，スラウェシやカリマンタンを含むバリ以東へはその危険性がある

と見られている。同地域に渡航する場合は，ご自身で麻疹や風疹などの予防接種を打った

か確認していただきたい。スマトラやジャワでは，危険性はないと見られている由。 

 

（企業からの報告） 

 ひったくり被害に関する報告がある。５月１０日の午後７時すぎカラワンの工場で勤務

する社員がジャカルタへ帰る途中の高速道路上で，停車中に窓をあけて携帯を使っていた

ところ，携帯を盗まれた。また，それだけでなく，ドライバーが犯人を走って追いかけて

しまったため二次被害が起きる可能性もあった。ひったくりの場合は，ドライバーや自身

への二次被害に注意が必要。 

 



（警備班からの補足） 

 窃盗被害はよく報告されている。レバラン２週間前から犯罪率が上昇する傾向にあるの

で引き続き注意していただきたい。 

 

（領事部からの補足） 

 次回の海安協は６月１１日（火）１１時から開催予定。 


